

marlowes,

www.marlowes.de, 4. Februar 2020

Foto-Essay „Stadt für alle“

Oliver Engelmann | <http://heussenstamm.de>

Stadt für alle

„Stadt für alle“ ist ein Slogan, der seit Jahren ebenso zu Frankfurt gehört wie die explodierenden Mieten. Als Graffiti oder schnelle Schmiererei taucht er auf Mauern und Wänden, Brücken und Bauzäunen, sogar Mülleimern im öffentlichen Raum auf. Der Fotograf Oliver Engelmann begibt sich auf seine Spur. Er lichtet die Orte ab, an denen die drei explosiven Wörter zu lesen sind.

Die Parole „Stadt für alle“ richtet sich als Form des sozialen Protests gegen Gentrifizierung und Verdrängung, formuliert aber auch die Vision eines guten, gerechteren Zusammenlebens. Auf den Fassaden hochpreisiger Neubauten oder Modernisierungsobjekten verschwindet der anonym gesprühte Schriftzug meistens ebenso schnell, wie er aufgetragen wurde, während er an entlegeneren Stellen der Stadt noch nach Jahren zu finden ist. Oliver Engelmann zu seinem Projekt: „Im gesamten Stadtgebiet suche ich seit dem Sommer 2017 nach Spuren jenes Protests, der sich gegen die fortschreitende Gentrifizierung ganzer Stadtviertel Frankfurts richtet. Über 3.800 Aufnahmen von mittlerweile insgesamt 225 Graffiti und Aufklebern mit dem Slogan „Stadt für Alle“ sind dabei bislang entstanden. Das Projekt bleibt „work in progress“ und wird kontinuierlich ergänzt. Mein Ziel ist es, eine möglichst vollständige Dokumentation der Kampagne anzufertigen, mit der Unbekannte im Stadtbild auf die Entwicklungen am Immobilienmarkt aufmerksam machen wollen. Auch sollen die Bilder den Betrachter dazu anregen, sich ein eigenes Bild von den Ursachen der stetig steigenden Immobilienpreise und deren Auswirkungen auf die Gesellschaft zu machen.“



Für alle Bilder © Copyright: Oliver Engelmann. Weder die Fotos, noch die PDFs, noch Screenshots von Fotos und PDFs dürfen ohne Zustimmung von frei04 publizistik und des Fotografen je im Internet oder in anderer Weise benutzt werden.

40 Bilder aus Engelmanns fotografischem Langzeitprojekt werden in der Ausstellung „Stadt für alle“ vom 5. Februar bis 13. Juni 2020 im *Heussenstamm. Raum für Kunst und Stadt* gezeigt.















